

EL CORREO

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 por trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Jueves 1. de Octubre de 1900

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 3.115

El Emperador de Alemania en Roma.

Esta tarde debe haber hecho su entrada en la capital del reino de Italia y sede de la corte pontificia el Emperador Guillermo; suceso extraordinario que con razón despierta la atención de toda Europa.

Los periódicos y los corresponsales se vienen todos estos días ocupando con preferencia de los preparativos para la recepción, así en el Vaticano como en el Quirinal; y todos los pormenores se siguen con el mayor interés.

Roma, para recibir al Emperador, ha mejorado sus edificios públicos y particulares.

El Ayuntamiento ha acordado redimir todos los objetos empeñados en el Monte de Piedad por menos de tres pesetas.

La afluencia de viajeros de toda Italia y de la Europa central es tan extraordinaria, que todos los trenes llegan con retraso.

No se encuentra hospedaje ni en los hoteles ni en ninguna de las muchas casas que al efecto se habían preparado.

El Ayuntamiento de Roma ha establecido una oficina con veinte empleados, con el exclusivo objeto de proporcionar alojamiento a los viajeros.

Muchas personas llevan en los sombreros escarapelas con los colores germanos. Los balcones y ventanas de las carreras, que han de seguir al Emperador y el Rey, han sido todos tomados a elevadísimos precios.

Por la calle se venden retratos y biografías del Emperador.

Los telegramas de *El Liberal* añaden que reinaba ayer un tiempo delicioso.

El Emperador en el Vaticano.

Ya es cosa cierta que el Emperador de Alemania visitará al Papa en la mañana del 12 de Octubre.

El recibimiento tendrá lugar del modo siguiente:

Al pie de la escalera papal esperarán al Emperador un piquete de guardias suizas, cuatro paisaneros con sus espléndidos trajes de damasco rojo, dos camareros secretos eclesiásticos y dos de capa y espada; el prelado maestro de ceremonias; el mayordomo del Sagrado Oficio, que es uno de los más altos dignatarios de la corte léica, el cual a la llegada de los coches del Emperador, abrirá la portezuela. El piquete de guardias suizas acompañará al pequeño cortejo.

En lo alto de la escalera otro grupo esperará al Emperador. Este grupo se compondrá de los monjes de la capilla papal y de los camareros secretos, tanto eclesiásticos como laicos, del caballerizo mayor, de los oficiales de las guardias palatinas, suizas y noble y tendrá a la cabeza al monseñor mayordomo, el cual introducirá al soberano en las habitaciones papales.

A la entrada de la primera antecámara se encontrarán el monseñor maestro de cámara con el xouto de la guardia noble y algunos camareros secretos. Al pasar por las habitaciones harán los honores la guardia suiza y la palatina.

Entre tanto el Papa, acompañado de varios cardenales y de dos camareros secretos participantes, se trasladará a la sala del Trono, y de pie, delante del mismo Trono, esperará al Emperador.

Entonces el maestro de ceremonias entrará en la sala y en alta voz anunciará al Emperador.

S. M. entrará teniendo a su derecha al mayordomo, y a la izquierda al maestro de cámara.

A la derecha del Papa estará colocado un rico sillón. El Papa invitará al Emperador a sentarse, y entre los dos personajes habrá un cambio de cumplidos.

Esta primera conversación será breve. Luego el Papa invitará al Emperador a entrar en su gabinete, donde permanecerán solos.

Terminado el coloquio, serán introducidos y presentados los que componen el séquito. Luego el Papa acompañará hasta la puerta del gabinete al Emperador, que luego será acompañado hasta el coche con el mismo ceremonial con que fué recibido.

Por la tarde el Emperador visitará los Museos Vaticanos; y si después S. M. I. quisiera subir a la cúpula de San Pedro, al bajar se le ofrecerán refrescos y encontrará colocada al pie de la escalera una lámpara recordando la augusta visita.

La última estadística comercial de las Islas Filipinas. — Año 1897.

Tokio (Japon) 20 Agosto 1898.

Sr. Director de EL CORREO.

Mi estimado amigo: A Vd. le conata el interés vivísimo que me inspira cuanto se refiere a nuestra colonia oceánica, que tuve el gusto de recorrer y estudiar hace año y medio en cumplimiento de órdenes de mis jefes. No extrañará, por lo tanto, que le remitiré estas cuartillas, pues aunque de lectura poco amena, tienen el atractivo de referirse a una parte integrante del territorio nacional, muy desahuciada por desgracia hasta nuestros días, en que la iniciativa de los gobiernos y la opinión pública han triunfado sobre el antiguo marasmo.

Los problemas coloniales están, por decirlo así, a la orden del día, y considero que es deber patriótico de los que por razón de carrera, oportunidad o afición nos dedicamos a su estudio, el informar debidamente al público, que es quien tiene poder bastante para imponer las reformas. A mi juicio, el aspecto comercial, si no el primero, es uno de los más importantes en la vida de las colonias, sobre todo en aquellas, cual por fortuna ocurre en las Filipinas, donde no existen pasiones políticas y donde por consecuencia la marcha diaria de los sucesos es tranquila, y sosegada. Páreceme que el medio mejor, tal vez el único de mantener esa bendita

calma, se encuentra en el fomento del bienestar general, y ese desideratum solo se alcanza con el desarrollo de la riqueza del país, es decir, atendiendo debidamente a su producción, distribución y consumo. Las estadísticas nos suministran la base cierta sobre la que deben fundarse después las conclusiones lógicas; es, pues, indispensable examinarlas detenidamente; es, pues, conveniente divulgarlas.

I.

Ante todo, debo manifestar mi agradable sorpresa al ver publicadas las estadísticas del año 87 a mediados del 88. Es un servicio de que somos deudores al activo e inteligente excelentísimo Sr. D. Segundo G. Luna, Intendente general del Archipiélago, y del que estoy seguro que dará reconocidísimo el comercio nacional y extranjero de Filipinas. Viene siendo práctica vilcosa el retardar casi en un año la publicación de los datos oficiales del comercio, a pesar de las reiteradas quejas de la prensa local y de las insinuaciones de los cónsules residentes en Manila en los informes oficiales a sus respectivos gobiernos. Es más: el señor Intendente ha comenzado a publicar mensualmente en la *Gaceta* el movimiento de importación y exportación y la recaudación de aduanas, que antes solo aparecía al hacer el balance anual. Disposición que merece sincero aplauso; y ya que con sumo gusto así lo consigno, se me ha de permitir también indique algunos de los principales defectos que observo en la confección de las estadísticas.

Es el primero, el no presentar más que las cifras correspondientes a un año, sin comparárlas con las de dos o tres anteriores. Fácil le sería a la administración hacer esta reforma, que ahorra al particular el trabajo siempre enojoso de consultar las estadísticas atrasadas. Así, a la simple vista, se apreciarían las variaciones que ha sufrido el mercado, al menos en un trienio; y por lo que hace a las sumas totales de importación y exportación, y aquellas parciales de los principales artículos, bien quisieramos verlas consignadas por quinquenios ó decenios. Las estadísticas son trabajos esencialmente comparativos; limitarlas exclusivamente al movimiento anual, es dejarlas incompletas.

Respecto a la división por países, páreceme también que incurre en algunos errores fáciles de corregir. No acertó a explicar por qué separa la importación y exportación de Escocia de la de Inglaterra, siendo así que para los efectos del comercio lo interesante es que proceda ó se dirija a la Gran Bretaña. También la separación de Austria y Hungría es más especiosa que práctica. En cambio reúne en un solo grupo todas las «Posesiones inglesas», que ocupan lugar muy diverso en el comercio del extremo Oriente. La exportación que se dirija a Hong Kong se reparte en su mayor parte entre China y el Japon (por esto aparecen estos dos imperios con cifras tan bajas), y la que va a Singapur se bifurca entre la India, Australia y posesiones holandesas. Es muy interesante separar estos dos puertos franco-ingleses, para formarse idea más aproximada de la participación que toma el comercio filipino en el general de estas apartadas regiones. La idea no es mala, el ilustrado Sr. Jimeno Agius la proponía ya el año 1884 en los interesantes estudios que publicó sobre la población y comercio de Filipinas.

Por último, opino que no basta señalar cuáles sean las principales importaciones y exportaciones, trabajo en el que se procede con algún descuido, sino que sería conveniente precisar la parte que a cada país le corresponde en este tráfico. Por ejemplo, sabemos que el pasado año 87, hubo una importación en Filipinas de tegidos de algodón por valor de pesos 4.626.387, pero ignoramos la proporción en que han contribuido a importar este artículo los diferentes países. Para averiguarlo, tenemos que hacer sumas parciales por nuestra cuenta. Lo propio ocurre con la exportación. A la vista tenemos la estadística de este imperio (Japon), y en ella se sigue el sistema que explicamos.

No dejamos de comprender que por mucho que sea el casero en la confección de las estadísticas, han de desiluzarnos inevitables errores. Al comercio no siempre le conviene declarar el lugar de origen y destino de las mercancías. Además, el comercio de tránsito es causa de impredecibles confusiones. No es posible exigir a la estadística filipina una exactitud absoluta en lo referente al comercio con China y Japon; habrá siempre errores, pues la mercancía sale para Hong-Kong, y el comerciante no declara ó no sabe a dónde la remitirán. Pero sí podemos pedir que instruya las mejoras indicadas.

A pocas millas de distancia relativamente, tiene la administración filipina un buen modelo que imitar respecto a la confección de estadísticas. Me refiero a la administración de Aduanas chinas, que bajo la inteligente dirección de Sir Roberto Hart ha conseguido una organización perfecta.

Insisto, sobre todo, en la conveniencia de continuar publicando mensualmente los resúmenes del comercio exterior y adelantar la posible publicación del anual.

(Continuará)

Capítulo de reformas militares.

El Imparcial, que viene indeciso entre el criterio parlamentario y el gubernativo, hoy resulta partidario de los decretos, si bien también acepta el otro método, si se anda pronto el camino.

«Sobre lo que insistimos—dice—é insistiremos siempre, es sobre la urgencia de las reformas. Hágalas el gobierno por decreto y vaya después ante la Representación nacional a discutir lo hecho. Pero si considera que esto equivale a un rompimiento con la representación que todos los partidos tienen en las Cortes y desiste de los decretos, abra luego, inmediatamente las Cámaras y válgase en ellas de cuantos recursos dispone con el auxilio

de la mayoría, para convertir en ley el proyecto de reorganización del ejército.

Y si no puede vencer los obstáculos parlamentarios debe, planteando desde luego el problema de la disolución, apelar de las Cortes ante la voluntad nacional y convoque nuevo Parlamento. Nadie dudará entonces de su recta intención y buena voluntad.»

Y en otro lugar de su número, al hablar—no sabemos con qué fundamento—de que se busca el general Jovellar para ministro de la Guerra, insinúa que si entrara en Guerra el general Jovellar, sería para ganar tiempo, y no resolver nada; lo cual es extraño que lo diga *El Imparcial*, cuando todo el mundo sabe en Madrid que el general Jovellar—que tiene ideas propias y voluntad propia—opina, y así lo dice sin rebozo, que las reformas militares deben abordarse inmediatamente; que se debe convocar el Parlamento pronto y obtener en su seno la aprobación de dichas reformas, en lo que tengan de más urgente y justificado.

Pero precisamente cuando *El Imparcial* apoya el criterio de los decretos, otros periódicos hablan hoy de retrajimientos y otras medidas extremas si prevalece este temperamento.

Contra los decretos está también el Sr. Salmerón, del que dicen algunos colegas:

«El Sr. Salmerón ha declarado recientemente que en el problema de las reformas militares, la mejor solución es, a su juicio, la solución parlamentaria. Siempre en concepto del ilustre orador se arriesga a reformar por decretos, pero tratándose de asuntos sometidos a las Cortes, lo más conveniente es lo más legal, y en el caso de aquellas reformas, esperar la solución parlamentaria.»

En cuanto a los inconvenientes del obstruccionismo, el Sr. Salmerón no los teme. Juzga que en asunto de interés verdaderamente nacional, los jefes de los partidos, y con más obligación en estos momentos los jefes de los partidos monárquicos, no han de adoptar la actitud obstruccionista antiparlamentaria.»

El Sr. Azcárate emplea un lenguaje semejante.

Consejo de ministros.

El celebrado esta mañana en Palacio, bajo la presidencia de S. M., ha sido breve, y casi todo el tiempo de su duración se ha consagrado, fuera del discurso de remisión de política interior y exterior que ha hecho el presidente del Consejo, a los asuntos que anoche anunciamos, impresiones que trae de su viaje el ministro de Fomento, y preparativos para recibir y obsequiar al Rey de Portugal durante su estancia en Madrid.

El Sr. Puigcerver habló de algunos asuntos de Hacienda, y de las oscilaciones que estos días ha tenido la Bolsa.

El Sr. Canalejas, que ha llegado esta mañana a Madrid, ha expuesto a S. M. minuciosamente el lamentable estado de la comarca recorrida en su expedición, la extensión é importancia de los males causados por los últimos temporales, la situación de la clase trabajadora, los recursos que se le han indicado como eficaces para acudir en auxilio de los pueblos inundados, y la urgencia con que el gobierno ha de estudiar y resolver este asunto.

Hasta mañana, que los ministros celebrarán Consejo en la Presidencia, para tratar de las inundaciones de Almería, no podemos adelantar nada concreto, sino que el Sr. Canalejas llevará terminados los expedientes de dos carreteras, cuya construcción puede comenzar desde luego, a fin de dar trabajo a los jornaleros; que informará al Consejo del estado en que se encuentran otros expedientes de obras públicas de aquella provincia, y que en cuanto a otras mejoras de más costosa y larga realización, como la desviación de los ríos y la construcción del muelle de Levante, el ministro se propone dar las órdenes oportunas para que sean inmediata y rápidamente estudiadas.

Lo que no tiene siquiera indicios de confirmación, es la especie de que el gobierno pensase en abrir una suscripción nacional a favor de la comarca inundada.

Sobre algunos detalles para celebrar la visita del rey de Portugal, no se ha acordado nada definitivo, porque todo depende del estado de salud en que se encuentre S. M. el rey Luis.

Para mañana, sin embargo, se le prepara la cacería en el Pardo y Casa de Campo, a la que asistirá también el señor marqués de la Vega de Armijo, y por la noche se dará el té anunciado en Palacio.

Después del Consejo, los ministros estuvieron unos cuantos minutos reunidos en la secretaría de Estado, y a la una salían de Palacio.

Asamblea federal.

Sesión de anoche.

Aprobóse en ella el dictamen de la comisión que ha revisado las Constituciones de Galicia, Aragón y Almería.

Seguidamente leyóse una proposición para que la Asamblea aconsejara a las regiones la consagración de las autonomías municipales por medio de una segunda Cámara, proposición que fué desechada por 22 votos contra siete.

Al Sr. Lluvia le pareció mal esto y protestó, afirmando que así se coartaba el federalismo de las regiones, lo cual obligó a hablar al Sr. Pi explicando en qué sentido se rechazaba la proposición.

Y vino otra proposición de carácter urgente, encareciendo la necesidad de redactar ciertas reformas económicas para el día en que el partido fuera llamado al poder.

Porque es lo que ellos dicen: redactadas así, con tiempo, podían plantearse, en caso de apuro, por medio de leyes.

Uno de los firmantes, el Sr. Castillo, la defendió, pero el Sr. Pi recordó al orador que en la Asamblea federal de Zaragoza quedó zanjado a maravilla ese punto, y por cierto mejor que lo acordado por el partido obrero, y que cuando

el partido estuvo en el poder, se votaron en Cortes leyes importantes acerca de los extremos consignados en la proposición.

Así y todo, es decir, a pesar de las explicaciones del Sr. Pi, admitióse la proposición ligeramente modificada, quedando nombrada una comisión que traduzca en proyectos de ley las reformas acordadas.

Con una última proposición desechada por unanimidad, presentada por el Sr. Moras, pidiendo sesiones dobles separadas por un intervalo de media hora para descansar y comer, terminó la sesión.

El Sr. Mora decía: O somos 6 no somos federales; con media hora hay tiempo para comer, y sobre todo, cuando se discuten Constituciones federales, no hay estómago.

Pero predicó en desierto y cada compañero declaróse en cantón, dejándole con la palabra en la boca y la proposición en el bolsillo.

Esta tarde, a las cuatro, se discutirán las reformas del ejército.

Sesión de esta tarde.

Ann cuando estaba anunciada para las tres, hasta las cinco no se abrió la sesión de esta tarde bajo la presidencia del Sr. Pi.

Aprobada el acta de la anterior, un señor secretario dió lectura al informe emitido por la comisión nombrada al efecto para establecer las bases sobre las cuales debe descansar la organización del ejército federal.

El informe comprende gran número de artículos, siendo los principales los siguientes: Todos los ciudadanos estarán obligados a servir al ejército con las armas en la mano.

El ejército federal se divide en ejército de paz y en ejército de guerra.

El primero será tenido por voluntarios.

El ejército movilizable en tiempo de guerra, lo compondrán obligatoriamente todos los ciudadanos hasta la edad de cuarenta años.

Se formará un ejército especial de sedentarios con los que pasen de aquella edad.

Quedan suprimidas las reducciones y sustituciones.

Los ascensos se llevarán a efecto:

Primero. Por rigurosa antigüedad.

Segundo. Por hechos heroicos.

Tercero. En virtud de oposición.

Se suprimen los grados y los empleos personales.

Se guardará una rigurosa proporcionalidad para el ascenso al generalato.

Los derechos pasivos solo se concederán por inutilidad física debidamente justificada.

Las pensiones actuales se harán extensivas a las viudas de los subalternos.

Respecto a los cuerpos é institutos del ejército quedan subsistentes los mismos que hoy existen, si bien en todos ellos se introducen reformas más ó menos importantes.

Terminada la lectura del informe, el Sr. Palma propuso que quedara sobre la mesa hasta las nueve de la noche, con objeto de que fuera examinado minuciosamente por los representantes, antes de proceder a su discusión.

Se opuso a esta proposición el Sr. Coll y Puch, y después de discutirse este asunto, se acordó, por mayoría, que comience la discusión por artículos.

El Sr. Palma comenzaba a ocuparse del artículo primero al retirarnos de la reunión.

Telegramas de la mañana

Mr. Carnot.

Paris 10.—El presidente de la República monseñor Carnot salió de Nancy en la mañana de hoy, entre las aclamaciones de la multitud que había acudido a despedirle.

Hacia las dos de la tarde llegó a Beaune, y esta noche dormirá en Dijon. Mañana por la tarde llegará a Paris.

Dificultades.

Paris 10.—Según despachos recibidos de Bayrouth, un puesto militar turco se negó a dejar paso al ómnibus francés en aquella población, a pesar de haber justificado dicho agente su carácter oficial.

La escuadra alemana.

Berlin 10.—La *Gaceta* de Kiel no cree que se haya dado orden a la escuadra alemana del Mediterráneo para ir a Zanzibar. Donde se dirige seguramente es al Pireo.—Fabra.

LA «GACETA»

Hacienda.

Real decreto de 9 de Octubre, exoptuando de la contratación en pública subasta la adquisición de 82 cilindros laminadores con destino a la Casa de la Moneda.

Real orden de 18 de Setiembre, revocando un fallo de la Junta arbitral de Valencia de Alcantara.

Gracia y Justicia.

Código civil.—Inserción de los artículos 42 al 55.

AL MENUEDO.

Mr. Curry.

Dicen algunos periódicos que se ha confirmado la dimisión del Sr. J. L. M. Curry, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Estados Unidos de América en esta capital, que se hallaba disfrutando licencia en el extranjero, quedando como encargado de Negocios el Sr. Edward H. Strobel, secretario de legación.

Al pasar ayer el tren correo de Zaragoza a Barcelona por el kilómetro 101 é inmediato a la estación de Tomillo, fué apedreado por varias personas, sin que por fortuna causara desgracia alguna.

Al tener conocimiento del hecho la Guardia civil, capturó dos de los presuntos autores, los que resultaron ser dos desertores del regimiento de Castillejos de guarnición en Zaragoza.

A los expositores.

Por excitación del presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Angolotti, el comité ejecutivo de las compañías de ferro carriles ha acordado hacer una rebaja del 50 por 100 en las tarifas de trasportes a los productos que se envían a la Exposición de París, aplicándose este beneficio separadamente a la ida y a la vuelta de las mercancías.

Ayer tarde se presentó el juzgado de guardia en la redacción de La Correspondencia Militar, notificándole que había sido denunciado el número del periódico correspondiente al martes último.

El juzgado recibió declaración al director de dicho periódico, y procedió a la recogida de los números del periódico.

Ante la junta local de Salvamento de naufragos, el sábado último se verificó con gran solemnidad en Vigo la entrega de los premios a que se hicieron acreedores los patrones y tripulantes de los faluchos Buenaventura y Elisardo, que salvaron la vida al patron y 10 tripulantes del falucho San José, cerca de las islas Cíes, en un día de temporal.

Refiere El Industrial de Jaen que en un pueblo de aquella provincia, de histórico recuerdo, se ha verificado un lance de honor entre dos conocidas personas, y que a la ha resultado herida de bala en el costado derecho.

Añade que bien pudieran haber originado el hecho cuestiones femeninas.

Un empleado en la Junta de clases pasivas, de sesenta años de edad, llamado D. Lorenzo Frias, se disparó anoche un tiro en la sien derecha, causándole la muerte instantáneamente.

El hecho ocurrió en la acera frente al núm. 7 de la calle de la Leche.

Sobre si pagaba ó no derechos por la introducción de una bota de vino, promovióse un altercado ayer mañana entre los agentes de la ronda de consumos de la carretera de Valencia y un carretero, resultando éste apaleado de tal suerte, que hubo que conducirlo al hospital.

El círculo de Bellas Artes abre sus clases, como todos los años, el día 2 de Noviembre próximo; desde el 16 de Octubre corriente, de ocho a diez de la noche, queda abierta la matrícula en su local, Abada, 2.

Ayer tarde se ha constituido la sección tercera de la junta general de Prisiones, que tiene por objeto el estudio de cuanto afecta a la reforma de estos establecimientos, habiendo nombrado presidente al Sr. Figuerola, y vicepresidente al Sr. San Martín.

Ayer ocurrió un nuevo desprendimiento en la escuela de Caminos, situada en la calle del Turco. Es de suponer que este centro académico se trasladará en breve a su nueva escuela del Cerrillo de San Blas.

Por partida doble.

La portera de la casa número 4 de la plaza del Angel, Baldomera Esturriaga, dió ayer, a las ocho de la mañana, conocimiento a la autoridad de que le habían sido robadas varias prendas de vestir en la misma portería.

A las diez y media dió nuevamente parte de haberle sido robadas de la buhardilla que habita varias ropas y algún dinero.

Ojo con los ratas

En el teatro de Lara le fueron robados anoche a un caballero unos gemelos de teatro.

Poco despues de este hecho fueron detenidos dos cacos elegantemente vestidos, pero no se les encontró los gemelos robados.

El crimen de Valencia.

El juzgado que entiende en la causa del asesinato de D. Dionisio Lopez, ha dictado un importante auto que se ha notificado a doña Potenciana y al tío Pedro, de Jerica.

Por él declárase a estos procesados por el delito de la cuchillada que dieron a la víctima el 6 de Agosto en la calle de Don Juan de Austria. Hay conexión entre ambos delitos y parece que están complicados en ellos los procesados. Asegúrase que aparece clara la historia del crimen. Frustrado el primer delito, prepararon el segundo, que realizaron diez días despues, precisamente el día en que debía abandonar el lecho el padre de doña Potenciana.

La desviación del Túrta.

Los periódicos valencianos consignan mucho espacio a la vista del proceso instruido con motivo del ruidoso expediente sobre desviación del Túrta.

Segun afirman, ha llamado mucho la atención, escuchándose en la vista con gran interés, la historia de los hechos, expuesta eloquentemente y con minuciosos detalles por el señor Llorca, autor del expediente.

Entre otras cosas, declaró que los diputados provinciales procesados le habían pedido 12,000 duros y el 10 por 100 de las utilidades de la desviación para sanar adelante el proyecto; añadiendo uno de ellos que creía podía arreglarse la cuestión con 6,000 duros y el 6 por 100.

El Sr. Llorca dejó aplazada la resolución para otra entrevista, de acuerdo con el señor gobernador, con el propósito de que algunos testigos escucharan una conversación sobre este asunto desde una habitación inmediata y pudieran dar fe de ello, y dispuesto el plan se verificó en su casa, dando el resultado deseado. Los testigos firmaron un acta consignando todo lo que escucharon, y sobre este punto ha girado principalmente la marcha del proceso.

El fiscal ha pedido que se imponga a los diputados provinciales Sres. Aguiló, Escutia y Albiana la suspensión durante seis meses de todo cargo público, multa de 250 pesetas y pago de las costas procesales.

La defensa ha negado la existencia del delito y pedido la absolución de los procesados.

Explosión de dinamita.

Ayer, a las siete de la mañana, hubo en Figueras una terrible explosión en la fábrica de dinamita de Cabañas, muriendo cuatro mujeres, obreras de la fábrica, a consecuencia de este espantoso suceso.

Los cadáveres quedaron horriblemente mutilados. Hay además algunos heridos, y tan formidable fué la explosión que el ruido se oyó distintamente a la distancia de cuatro kilómetros.

De Figueras y de los pueblos inmediatos a Cabañas acudieron con auxilios, prestándoles eficazmente la Guardia civil.

Entre los escombros encontrábase restos humanos ensangrentados y ensangrecidos.

Las desconsoladas familias de las víctimas no pudieron reconocer los cadáveres.

Leemos en La Regencia:

«Probablemente el banquete de Palencia en honor del Sr. Gamazo, tendrá lugar el 21 del corriente. Los periódicos de aquella localidad así lo indican, y nuestras noticias parecen confirmarlo.

Sabido es que la fecha de tal suceso ha de armonizarse con las ocupaciones profesionales que trajeron a esta corte al Sr. Gamazo.»

Los diputados republicanos Sres. Baselga y Romero Gil Sanz visitaron ayer tarde en la Presidencia al Sr. Sagasta, y le rogaron influir con los demás ministros para que se acordase el traslado del ex-brigadier Villacampa a un punto cualquiera de la Península.

El presidente del Congreso, Sr. Martos, no saldrá para Barcelona hasta mediados de la semana próxima, deteniéndose dos ó tres días en Zaragoza, por habérselo rogado así sus amigos de aquella capital.

El último domingo llegaron a Barcelona 83 señores ingenieros, miembros de la «Société des Ingénieurs Civils de Paris», quienes han venido a España para visitar Barcelona y la Exposición, y asistir al Congreso de Ingenieros.

Acompañados de varios ingenieros españoles, visitaron la catedral y la Diputación; vieron las obras del puerto, para lo cual el ingeniero de las mismas, Sr. D. Carlos Mondejar, puso a su disposición un vapor y las salidas necesarias, a fin de que pudiesen examinarlo todo minuciosamente, y visitaron también La Maquinista Terrestre y Marítima y la España Industrial.

Dinero improductivo.

De una estadística muy curiosa que publica en su último número la Gaceta de la Banca, resulta que España, en relación con nuestra riqueza y en relación también con su número de habitantes, tiene más dinero disponible sin colocar, que las demás naciones de Europa.

En los últimos balances de los Bancos nacionales figura España con 25 pesetas por habitante, cuando Inglaterra solo figura con 23.

Si los 67 millones de pesetas que tiene depositados en efectivo el Banco de España, y lo que en igual concepto existe en otros establecimientos de crédito, se invirtieran en favorecer los medios de nuestra producción, podría colocarse España al nivel de las primeras naciones de Europa.

Revela esto, ó una gran desconfianza en cuanto a la seguridad y el éxito de los negocios, ó una gran inercia mercantil, que contrasta ciertamente con la pasmosa actividad de otros países.

La Gaceta de la Banca propone como remedio para conseguir el mayor movimiento en los capitales, establecer un buen sistema de crédito agrícola ó industrial que diera seguridades al capital, y rebajar los impuestos ayudando a las industrias para hacer remunerador el capital y el trabajo.

Cheque de buques.

Al entrar en el puerto de Gibraltar el vapor inglés Wicklan, que procedente de Marsella, se dirigía a Londres, con cargamento de semilla de algodón y otros productos, chocó con la goleta francesa La Forie, de la matrícula de Dunquerque, que, procedente de Orán, se encaminaba a dicho punto, con cargamento de madera amarillada.

El choque fué tan terrible, que pocos minutos despues, la goleta se sumergió, perdiéndose completamente.

La tripulación pudo, afortunadamente, salvarse, a excepción del capitán, que pereció ahogado.

El Wicklan sufrió averías de alguna consideración en la verga del palo mayor y en dos planchas de proa.

Un demente, llamado José González Ramos, penetró el domingo último en la iglesia del barrio del Palo (Málaga), intentando sacar el solo a la calle la imagen de la Virgen del Rosario. Gran número de fieles que había en la iglesia trataron de sujetar al loco, promoviéndose un gran alboroto.

Una pareja de la Guardia civil que acudió oportunamente, sacó al pobre enfermo del templo, restableciéndose de nuevo la calma.

Noticias agrícolas.

De El Diario de Calatayud:

«Escriben de Cariñena que la vendimia toma proporción en parte de su término por ser el fruto algo más temprano, y en breves días será general. Pruebas verificadas en los mostos acusan una fuerza alcohólica de 14 á 16 grados.

Esta es la mejor garantía de los vinos de este campo, tan apreciados en el extranjero y cuya excelencia ha sido ratificada por M. Ullis Gayon, célebre químico francés.

La siembra se ha hecho en tan buenas condiciones que una mitad ya está nacida. Buen principio tiene el agricultor, y de no haber con tratiempo alguno, será asegurarse con antelación que la cosecha será buena.»

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

A la Montaña Negra.

Londres 10.—Segun las últimas noticias de la India inglesa, la segunda y tercera columna de la expedición británica a la Montaña Negra se han unido con el Estado Mayor que acompaña al general Masquon, en el desierto de Harrigali.

La primera columna se encuentra á cinco millas al Norte de Chittibur.

La cuarta columna está á ocho millas al Oeste de Horkai, sobre el Indo.

El cuartel general está en comunicación con estas columnas.

Las avanzadas han hecho un reconocimiento, resultando dos campes muertos y otros heridos.

La tercera columna se ha puesto en marcha para abandonar el campo que conduce á la posición ocupada por la cuarta.

Empréstito turco.

Viena 10.—El Sultán de Turquía ha publicado un decreto ultimando las condiciones relativas al empréstito turco de 1,500,000 libras.

Se ha encargado de este empréstito el grupo del Banco alemán que ha adquirido también el ferrocarril de Imidt Anjara.

Secuestros.

Berlin 10.—La policía ha recogido todos los ejemplares que se han encontrado de la revista que contenía los extractos de las Memorias del Emperador Federico.

El «Pelayo.»

Paris 10.—Refiere un periódico de Tolon que á causa de un violento golpe de mar se rompió la cádena del acorazado español Pelayo; pero que el buque fué amarrado inmediatamente, con el auxilio de un remolcador del servicio del puerto, sin que sufriera desperfecto alguno.

Los trigos del Mar Negro.

Paris 10.—La exportación de trigo del Mar Negro para el resto de Europa toma tanto incremento, que, segun los telegramas, han pasado ayer por los Dardanelos 49 buques cargados de dicho artículo.

Cheque.

Las Palmas (Gran Canaria) 10 (10 noche).—Por el cable de la Compañía Nacional Española. No ha podido llegar hoy á este puerto, como se esperaba, el vapor inglés Ambriz, que hace el servicio de la costa de Africa, á causa del cheque que tuvo esta mañana en Tenerife con el vapor español Píñillos.

El Emperador Guillermo.—Su visita á Roma. Fontebba 11.—El tren que conduce al Emperador de Alemania llegó anoche á esta estación.

El general Faure, en nombre del Rey Humberto, ha recibido al monarca, poniéndose á sus órdenes.

El tren imperial prosiguió su marcha á las diez de la noche con dirección á Roma.

El viaje de Mr. Carnot.

Paris 11.—Anoche llegó á Dijon el Presidente de la República, Sr. Carnot, siendo recibido con muestras de entusiasmo, segun dicen los partes oficiales.—Pebra.

El viaje de Mr. Carnot.

Paris 11.—El presidente de la República, señor Carnot, se detuvo dos horas en Besun.

En Dijon fué obsequiado con un banquete por el Consejo general (Diputación provincial).

Contestando al brindis que le dirigió el presidente de dicha corporación, hizo un llamamiento á la unión y la concordia, insistiendo en la necesidad de que todos los franceses, en unánime acuerdo, trabajen á favor de los grandes intereses de la patria.

Repetidas salvas de aplausos acogieron las palabras del presidente.

Cheque de barcos.

Nueva York 11.—El vapor inglés Reina echó á pique en el banco de Terranova el 5 del corriente á las tres de la mañana, á la barca de pesca Magdalena, de la matrícula de Granville.

A consecuencia del siniestro perecieron ahogados 21 tripulantes de la última.

Una espesísima niebla fué la causa del abordaje.

Las nieblas son ahora muy frecuentes en aquellos parajes, y hacen muy difícil y peligrosa la navegación.

Viaje imperial.

Londres 11.—The Standard consagra hoy un artículo al viaje del Emperador de Alemania á Roma.

Con este motivo aconseja á los italianos que se abstengan de abordar la cuestión del Pontificado, á pesar de las constantes reivindicaciones de la Santa Sede sobre el poder temporal.

Roma 11.—Se espera hoy al Emperador de Alemania, que continúa su novedad su viaje con dirección á esta capital, donde se le prepara un suntuoso y entusiasta recibimiento. La afluencia de forasteros extraordinaria.

La cuestión búlgara.

Viena 11.—Los órganos oficiales de Sofía, niegan rotundamente que el príncipe Fernando tenga el propósito de proclamar la independencia de Bulgaria.

Los boulangieristas.

Paris 11.—Los boulangieristas, con motivo de la reapertura de las Cámaras, se proponen emprender una activísima campaña en favor de su programa.

Al efecto se anuncia la publicación en provincias de periódicos adictos al general.

La Exposición de Paris.

Paris 11.—A juzgar por las noticias que se reciben de diferentes países, es general el movimiento que se advierte á favor de la participación de los industriales á la próxima Exposición, supliendo la iniciativa individual á la del gobierno, donde falta ésta.

La escuadra alemana.

Berlin 11.—A pesar de lo que han asegurado varios periódicos, en los centros oficiales se niega rotundamente que la escuadra alemana del Mediterráneo haya recibido la orden de marchar á la costa oriental de Africa, para apoyar las reclamaciones del gobierno en la cuestión de Zanzibar.

Horrible catástrofe.

Nueva York 11.—Espantosa catástrofe: un tren que conducía una romería de católicos ha tenido un siniestro en Highvalley (Pensilvania), quedando varios vagones hechos astillas.

Se asegura que el número de muertos asciende á 60, y que el de los heridos pasa de ciento.

Nota pacífica.

Constantinopla 11.—El embajador del Sultán en Viena, ha dirigido una nota á la Paerta, diciendole que la entrevista de los dos Emperadores no debe en manera alguna inquietar al gobierno otomano, toda vez que aquella tiene un carácter eminentemente pacífico.

Añade que sueta lo que suceda, respecto de los asuntos de Bulgaria, no será molestada Turquía.

Los Emperadores de Rusia.

San Petersburgo 11.—El Cesar y la Czarina de Rusia llegaron ayer á T. A. S.

Incidente diplomático.

Paris 11.—La crisis que se sigue al alman Hohenburg, preso en Niza por sospechas de dedicarse al espionaje, tropieza con una dificultad inesperada, pues ninguno de los abogados de aquel punto se presta á defender al reo.

En vista de esto se nombrará un defensor de oficio.—Pebra.

El rey de Portugal.

Salida de Barcelona.

La función de gala dada anoche en el Liceo en honor del rey de Portugal estuvo brillantísima.

Al entrar S. M. en el palco del ayuntamiento, la orquesta tocó la Marcha Real portuguesa. La concurrencia, entre la que destacaban hermosas damas, ataviadas con sus mejores joyas, era numerosa y escogida.

A las diez salió S. M. con su acompañamiento en el tren exprés, compuesto de dos coches reales y un coche cocina. El gobernador civil hizo los honores al rey D. Luis hasta los confines de la provincia.

En la estación de Barcelona le despidieron los generales Blanco, Cuenca, Muñoz, Ahumada y Alameda; los jefes de todos los cuerpos de la guarnición, comisiones oficiales; el contralmirante de la escuadra, Sr. Carranza; la oficialidad de los buques, el obispo, el ayuntamiento, la diputación provincial, el rector de la Universidad; presidente, fiscal y magistrados de la Audiencia; el comisario régio de la Exposición,

el cuerpo consular, diputados, senadores y muchas personas distinguidas.

Hizo los honores un piquete de cazadores de Barcelona, con bandera y música, tocando ésta.

El Rey manifestó repetidas veces en la estación que estaba contentísimo de la despedida y de los obsequios que recibió durante su estancia en Barcelona.

Antes de marcharse entregó al Sr. Rius y Taulet la gran cruz portuguesa de Villavieja y las insignias correspondientes.

En el camino.

Al pasar el tren real se han hecho honores al Rey de Portugal en las estaciones de Guadalajara, Alcalá y Vicálvaro.

A la primera salió el gobernador civil y el militar, con una compañía, con bandera y música, y varias personas notables de la población.

En la de Alcalá presentó armas la fuerza militar formada en el andén, y á la de Vicálvaro ha salido una compañía de artillería.

Llegada á Madrid.

A las tres y media de la tarde ha llegado á esta corte S. M. el rey D. Luis de Portugal, acompañado del marqués de la Vega de Armijo, en representación del gobierno; el señor conde de España; el embajador de Portugal, el ayudante de campo y gentil hombre D. Francisco de Almeida; el oficial á las órdenes del monarca, D. Fernando de Serpa Pimentel, y el médico de cámara May Figueira.

En la estación del Mediodía esperaban al régio viajero el infante D. Antonio, los ministros, de uniforme, las autoridades y corporaciones oficiales, comisiones de los cuerpos de la guarnición, los jefes militares francos de servicio, una comisión del Ateneo hispano-portugués y gran número de personas distinguidas. Los alrededores de la estación y el trayecto hasta Palacio, ocupábanlos muchos curiosos.

A la llegada del monarca portugués se han puesto á sus órdenes los ayudantes de la Reina contralmirante D. Francisco del Llano y coronel teniente coronel de caballería D. Leopoldo García Peña.

Los oficiales generales y sus asimilados que no tenían puesto en la formación recibieron en el andén el rey D. Luis de Portugal, así como comisiones de las dependencias de su mando y de los batallones de depósito y reserva.

También esperaban en la estación el gobernador civil Sr. Aguilera, el alcalde Sr. Abascal, los generales Martínez Campos, Jovellar, marqués de Miravalles, Daban y otros varios; el director de Obras públicas Sr. Arias de Miranda el subsecretario de Estado, el baron de Horta, el subsecretario de la Presidencia Sr. Villanueva, el doctor Riedel y otras varias personas.

El primero que bajó del tren real fué el señor conde de Xiquena.

El Rey D. Luis vestía el uniforme de capitán general con casco á la cabeza y banda de mérito naval española. Desde el estribo del coche saludó con la mano derecha puesta en el casco.

Al apearse estrechó la mano al infante don Antonio, y conversó breves instantes con el jefe del gobierno, que le dió la bienvenida.

Los individuos de la embajada y algunas personas de la colonia portuguesa, saludaron á su rey.

S. M. ocupó un coche á la gran daumont con el infante D. Antonio, y en otros tres han ido hasta Palacio la alta servidumbre del rey don Luis, el señor conde de Xiquena y los ayudantes del régio húngaro.

Una compañía de ingenieros con bandera y música hizo los honores al rey de Portugal, tocando la Marcha real portuguesa á la llegada del tren.

La comitiva se ha dirigido á Palacio por los paseos del Botánico y del Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol, calle Mayor y Arco Armería.

El coche del rey D. Luis iba seguido de la comitiva real.

A las tres de la tarde estaban formadas las tropas de la guarnición en el orden siguiente.

El segundo regimiento de zapadores minadores, con la música del regimiento infantería de Saboya, extendiase desde la estación hasta la Puerta de Atocha.

Una batería del regimiento de artillería de sitio formaba en línea en el paseo de Atocha, dando frente á la calle del mismo nombre, apoyando su derecha en el paseo del Botánico, y enfrente de esta fuerza la batería á caballo del 4.º de cuerpo, que dejaba franca la calle para el paso de la comitiva.

A continuación, en los paseos del Botánico y del Prado y dando frente á la puerta de Atocha, extendiase en columna doble, con todo el intervalo que la anchura del paseo permite, los regimientos 4.º y 5.º de cuerpo y el 5.º divisionario, cubriendo el primero hasta la altura de la calle de las Huertas, el segundo hasta rebasar la fuente de Neptuno y el tercero hasta la calle de Alcalá.

Desde este punto hasta la calle de Peligros, formaban la 1.ª brigada de la 1.ª división; á continuación el primer regimiento de la 2.ª hasta la Puerta del Sol; el segundo regimiento desde el principio de la calle Mayor á la de Bordadores; la 2.ª brigada de la 3.ª división hasta la calle de Bailén, y hasta el Arco de la Armería el batallón de ferro-carriles.

El de Telégrafos se ha colocado en la Puerta del Sol desde la calle de Alcalá hasta la de Carretas, y dando espaldas al ministerio de la Gobernación un batallón del regimiento de Asturias.

El de lanceros de la Reina ha formado en masa en la calle de Alcalá, á la altura del paseo de Recoletos, en el que apoyaba su derecha; el de cazadores de Maria Cristina, prolongando su fondo por el citado paseo, y el de dragones de Lusitania en línea en la Puerta del Sol, dando frente al ministerio de la Gobernación, con dos escuadrones á cada lado de la fuente.

De modo que cubrían la carrera la primera división de infantería, la segunda brigada de la tercera división, la segunda brigada y el regimiento de Lusitania de la de caballería, la batería á caballo del cuarto regimiento de cuerpo, la primera brigada de artillería, el quinto de cuerpo de la segunda y la brigada de ingenieros, que constituyen un total de 8,000 hombres próximamente.

Mandaba la línea el capitán general Sr. Goyeneche, vistiendo las tropas de gala con montañas.

La llegada del Rey Luis ha sido saludada por

BALANCE DEL DIA

Por separado van los pormenores de la entrada en Madrid del rey de Portugal...

Este suceso ha absorbido principalmente hoy la atención, quedando relegados a un término secundario las otras cuestiones objeto de examen en los días anteriores...

Esta tarde ha debido entrar en Roma, el Emperador de Alemania, siendo muchos los preparativos de antemano hechos...

Lo que dicen, además, los telegramas sobre los preparativos que a su vez tiene arreglados el municipio de Roma...

Y es natural, porque es el primer soberano que va a Roma, capital del reino italiano...

La Bolsa, que ayer inició un movimiento de reacción favorable al alza, hoy ha seguido, con el propio sentido...

Del Consejo de ministros con S. M. hablamos en primera plana. Es horrible la catástrofe ocurrida en un pueblo de Pensilvania...

Ninguna otra cosa de extraordinario.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 11 DE OCTUBRE

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Resumen.

Dada la abundancia del pedido de papel en la primera parte de la sesión de hoy, creíase que los cambios habían de mejorar más de lo que aparecen cotizados...

quedaba en la sangre. No tenían ya que hacer más que unos cuantos meses de servicio...

Los buenos perros volvieron a recuperar el cariño de sus amos.

Los gatitos de Iyon se hicieron muy hermosos, aprendieron un gran número de ejercicios...

Es siempre un crimen hacer daño a las gentes, sobre todo cuando éstas son buenas...

Los personajes, que son los perros, no aparecen hasta la mitad de la historia...

recen hasta la mitad de la historia, y las tres damas del título no figuran en el desenlace.

una salva de artillería, disparada al avistarse el tren real; otra al ponerse en marcha la comitiva...

En la gran escalera del régio Alcázar estaba formada la fuerza de Alabarderos.

Al pie de la gran escalera estaban los gentiles hombres; en la meseta los mayordomos de Palacio...

Mano con mano se fue recibiendo al Rey Luis las damas señoras duquesas de Alameda...

Entre los grandes de España hemos visto a los señores duques de Sexto, Baena, Medina Sidonia...

Con los grandes estaban tambien los capitanes generales Sres. Martínez Campos, Quesada y Jovellar.

Al aparecer el rey de Portugal en la escalera, S. M. la Reina bajó cuatro ó cinco escalones...

Acto seguido S. M. la Reina, del brazo del rey de Portugal, y S. A. la Infanta Isabel cogida del del Infante D. Antonio...

Alí hizo la Reina la presentación de su comitiva al rey de Portugal...

El Rey D. Luis ocupa en Palacio las mismas habitaciones que en 1883, es decir, los salones de Carlos III...

Otras noticias.

Mañana se celebrará en honor del monarca portugués una cacería en la Casa de Campo...

Podemos asegurar que no tienen fundamento alguno los rumores que acogen algunos periódicos sobre dimisión del Sr. Benayas...

La Cámara de Comercio de Madrid ha recibido una comunicación de la de Buenos Aires, en la que le participa que las opiniones sustentadas por el Sr. Sañudo...

Se dice que la Sociedad de Conciertos interpretará un selecto programa durante esta fiesta palatina.

El sábado, á las ocho de la noche, se verificará en Palacio el gran banquete oficial de 120 cubiertos en honor del monarca portugués.

El lunes pronunciará el Sr. Cánovas del Castillo el discurso político, cuyas declaraciones...

El Sr. Cánovas.

Toda la prensa de Barcelona da la bienvenida al Sr. Cánovas del Castillo, excepción hecha de la 'Voz', que recuerda á los catalanes que...

Se calcula que al banquete dispuesto en el restaurant de la Exposición, asistirán más de 400 comensales.

El Sr. Cánovas del Castillo el discurso político, cuyas declaraciones...

Enseñanza de la mujer.

Por consecuencia de la subasta de los solares de la calle de San Mateo, en que estuvo el cuartel de este nombre, celebrada anteayer en las oficinas de la comisaría de Guerra de Madrid...

XLVIII

También á bordo produjo asombro aquel desconocido de los bigotes. Sin embargo, á todos los acostaron cuidadosamente.

XLIX

DESENLAJE

La identidad del zuavo no fué reconocida hasta por la noche.

Todos fueron castigados, los tres bretones especialmente: la historia de la carreta había hecho gran ruido en Argel...

FLORES DE HASTÍO

(Obre. 11) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 20)

diáfano y nacarado desaparecía, haciéndose tan tenue, que dejaba ver los barcos más distantes...

«¡Alah! ¡Alah!» Todos los árabes se pusieron en pie: presentaban un aspecto verdaderamente majestuoso...

Se veía entonces la Kasbah, allá, en lo alto, destacarse transparente del violado ceniciento del celaje...

Los barcos habían desplegado sus velas blancas, para secar al sol la humedad de la noche.

Llegó á la costa: los vascos, ayudados por

Los billetes de Cuba, 101'90, 102'10, 15, 05 y 102 por 100.

Las cuentas al 6 por 100, á 105, y las del 5 por 100 á 104 50.

París 11.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, á 74'84.

Londres 11.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, á 73'68.

París 11.—La Bolsa se presenta bastante agitada. El 3 por 100 francés sube á 82'60.

Madrid 11.—La Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior, 73'21 — Ocasión 11, 97'75. Río Tinto, 23'42.

El Banco general de Madrid abre cuentas corrientes sin comisión con bonificación anual de 2 por 100 á la vista...

Elementos de contabilidad demostrativa para las escuelas de primera y segunda enseñanza...

Contiene un prólogo interesante y treinta y cinco lecciones con sus problemas...

Se vende al precio de 6 reales en todas las librerías y en casa del autor, Alcalá, 150.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Arambaro Hermanos...

Santo de mañana.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, San Félix y San Cipriano.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando...

Espectáculos para MAÑANA. Comedia.—T. 2.—A las 8 1/2.—Los burgueses de Pontarcy.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8

IMPORTANTISIMO

FLUIDO VITAL.—Remedio el más absoluto para curar la impotencia, pérdidas seminales, debilidad general, nervios, parálisis, mielitis, etc.

JUICIOS FACULTATIVOS.—El Fluido Vital es merecedor el más alto y el único premio que ha de discernirse entre todos los específicos en competencia con respecto a la originalidad, adelanto que le valió. Era de importancia inventar un medicamento que, como el Fluido Vital, reuniese las condiciones de firmeza en el obrar sin perjudicar a la salud, que fuera tónico rápido, poderoso y seguro del sistema nervioso correspondiendo así a las necesidades y exigencias de los pacientes y a las miras de los médicos. El Fluido Vital es el medicamento de la época y revela más que nada su bondad el crédito enorme que ha adquirido en los ciclos que cuenta de existencia.—5 pesetas. Pedid noticias al Instituto Celular (Barcelona), quien lo envía previa remisión sellos ó giro. Venta en Madrid, Cármen, 41.

14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruselas, moquetas y fieltros. Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

TELÉFONO 1.200

14, PRINCIPE, 14

TELÉFONO 1.200

GRANDES ALMACENES DE SANTA CRUZ

NUEVOS SURTIDOS PARA LAS ESTACIONES DE OTOÑO É INVIERNO EN

Sederias, Lanerias, Adornos, Chales, Mantillas, Encajes y cortinajes

ÚLTIMOS MODELOS DE PARIS EN CONFECCIONES

Manteletas, Visitas-Paradesús, Jerseys, Levitas tailleur é impermeables

TELÉFONO 125 1, PLAZA DE SANTA CRUZ Y BOLSA, 16 TELÉFONO 125

ÚLTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL MI HERMANO IVES

PIERRE LOTI

DE ANTOLIN SAN PEDRO

Conjuntó en descripciones, abundante en cuadros de costumbres, este libro de Pierre Loti tiene todo el encanto de la novela y todo el atractivo de un libro de viajes; es decir, a un tiempo sirve de entretenimiento y estudio.

Explicata, así, con justicia, la gran aceptación que ha logrado el *Pierre Loti*, donde van ya agotadas numerosas ediciones de MI HERMANO IVES.

Forma el tomo 107 de la Biblioteca de El Cosmos Editorial, y se vende á 2 pesetas 50 céntimos en rústica, y 3 pesetas en cubierta de tela, y en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, y en las principales librerías.

JUNTA DE OBRAS DE LA NUEVA BOLSA DE MADRID

Acordada por esta Junta algunas modificaciones en el pliego de condiciones y presupuesto correspondientes á pública subasta la adjudicación de las obras de fachadas, traviesas, forjado de pisos cubiertas, etc., correspondiente á los pisos principal, ático y armaduras del edificio para Bolsa de Comercio.

El acto tendrá lugar el día 15 de Noviembre próximo á las diez y media de la mañana, ante la Junta de Obras, con asistencia de Notario público, en el piso principal de la Bolsa (calle del mismo nombre) en los términos prevenidos por la Instrucción de 18 de Marzo de 1852, y con arreglo al proyecto y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la casilla de la Dirección facultativa de las obras todos los días laborables, de nueve á una de la mañana y cuatro á seis de la tarde, bajo el tipo de presupuesto de contrata de 1 205 495 pesetas con 72 céntimos.

Las proposiciones podrán presentarse la víspera del día de la subasta, de dos á cinco de la tarde, en la Secretaría de la Junta, piso principal de la Bolsa, y en la mesa el día 15 durante media hora, en pliegos cerrados, y se redactarán en papel de la clase 11.ª ó adhiriéndose sello suelto de igual clase según el adjunto modelo, no siendo admitidas las presentadas en otra forma; debiendo acompañar á las mismas el resguardo de depósito provisional constituido para este objeto en la Caja general de Depósitos ó en el Banco de España, del 5 por 100 del presupuesto de contrata, ó sean 60 274 pesetas y 78 céntimos en efectivo, ó su equivalente en papel del Estado.

La subasta se adjudicará al mejor postor, y si resulta en dos ó más proposiciones iguales, se celebrará una segunda licitación abierta entre sus autores en los términos prevenidos en dicha Instrucción por espacio de veinte minutos.

Madrid 9 de Octubre de 1888.—El presidente, Fabián Bisbal.—El secretario, R. Alonso.

Modelo de proposición.

D. N. N., vecino de..... domiciliado en la calle de..... enterado del anuncio publicado en (tal fecha) en la *Gaceta de Madrid* y *Diario de Avisos de Madrid*, y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación en pública subasta de las obras de fachadas, traviesas, forjado de pisos cubiertas, etc., correspondientes á los pisos principal, ático y armaduras del edificio que se construye para Bolsa de Comercio en la plaza de la Realidad de esta Corte, se comprometo á tomar á su cargo la ejecución de dichas obras, con estricta sujeción á las expresadas condiciones, por la cantidad total de..... (aquí el precio que se proponga en letra clara é inteligible). (Fecha y firma del proponente.)

GOUDRON GUYOT

ALQUITRAN GUYOT Licor concentrado y dosificado

El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísimo en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas.

El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas.

El Goudron Guyot AUTÉNTICO se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma escrita con tres colores:

Vente por menor en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR: La casa L. FRERE et Ch. TORCHON 19, rue (calle) Jacob, en Paris.

BIBLIOTECA PARLAMENTARIA

Se ha publicado el I tomo, que comprende la discusión íntegra del proyecto de derechos pasivos á los maestros y III del de proyecto de Ley Constitutiva del Ejército. Véndese á peseta en la Administración de la Biblioteca Palafax, 21, y en la de este periódico.

Exposicion Internacional de 1875. — Mencion honorable. •

NO MAS CANAS

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

LA UNICA para teñir los Cabellos y la Barba en todos colores, (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), SIN DESENGRASAR antes de su aplicación. — Se garantizan los efectos.

ARGENTINA, POLVO DE FLORA, para blanquear el cutis, ALBINE, BLANCO DE LAIS, para hacer desaparecer las pecas. ALCIBIADA, pomada para dar brillante á los cabellos, destues de haberse aplicado la tintura

CASA DESNOUS, perfumista, 102, Rue Richelieu, Paris.

EN TODAS FARMACIAS, PERFUMERIAS Y BAZARES DE ESPAÑA

TALLERES DE JOYERIA VENTA

excepcional de riquísimas alhajas, brillantes, perlas, rubies, esmeraldas, zafiros y demás piedras preciosas que á precios exclusivos vendemos por mayor y menor en esta casa fábrica de joyería.

La perfeccion y economía que esta casa tiene acreditada en la construcción y reforma de aderezos, collares, diademas, coronas y toda clase de joyas, ha hecho que sean tantos los pedidos y encargos recibidos durante el mes anterior que nos han obligado á ensanchar los talleres y aumentar hasta 32 el número de los operarios.

Los modelos y dibujos que mensualmente se reciben y la compra directa en los principales centros productores de toda clase de piedras preciosas, unido á la maquinaria y demás elementos de fabricación, permiten que toda compra ó encargo hecho en esta casa resulte con una prontitud y economía grandísimas.

Con las anteriores ventajas y la gran existencia de toda clase de pedrería suelta, las diversas máquinas que á la vista del público funcionan y la práctica de muchos años, colocan á estos talleres en primer lugar, y únicos en España que pueden competir con los más importantes del extranjero.

CASA FUNDADA EN 1868
2, PRADO, 2, PRAL.

SÁNDALO MIDY

Farmacéutico de 1.ª Clase en Paris

Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaiba, la Cubeba y las Inyecciones.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias

ALFOMBRAS

Muebles, Tapicería, Cortinas

ALCALA, 40, RUIZ DE VELASCO

NUEVOS PRODUCTOS INDUSTRIALES

DE LA CASA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Extractos de Café, Té y Tila

A MU MAS ALTA CONCENTRACION

ELABORADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

Extracto de Café Moka superior, en frascos de 125 grms., 2-50 pesetas.

Extracto de Té negro Mandarín extra, id., 4 ptas.

Extracto de Tila de la Granja, id., 1-50 ptas.

Estos nuevos productos, cuya utilidad es de todos conocidos, acrentan en salubridad, siendo más económicos que los Cafés en grano y los Té y Tilas al natural; son de absoluta necesidad para campo y viajes, y deber ser recomendados á las familias para necesidades del momento y para uso doméstico, por su pureza, que garantiza.

Una cucharada de Extracto en una taza de agua cahecha, basta para tener en el acto un exquisito Café ó Té superior al procedente del sistema ordinario.

En las etiquetas de los frascos se hallará el modo de usar nuestros Extractos.

Para guantes comm'il faut, En la verdadera Fábrica TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

JARABE «DIGITAL» «LABÉLONYE»

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Aama y contra todos los desórdenes de la circulación.

GRAGEAS «GÉLIS» «CONTE»

DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

ERGOTINA GRAGEAS «ERGOTINA»

de BONJEAN

(Premiada con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris) La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar los alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de LABÉLONYE, calle de Aboukir, 2.º 00, en Paris y en las principales Farmacias de todas Ciudades.

REPRESENTANTES

Hacen falta para todas las provincias de España con un total de 1.500 pesetas á 10.000 viajeros, escribientes y cobradores de 7 á 15.000 rs. Se otorgan toda clase de colocaciones y sueldos; se admiten en posiciones y se coloca directamente al Director propietario. Advers, 26, triplicado, principal, de 3 á 5, Madrid

En el acreditado colegio de Señoritas elemental y superior establecido en la calle Valverde, 16, han dado principio las clases por mañana tarde el día 8 del pasado mes de Septiembre, como en años anteriores.—16, Valverde, 16.

CALDO CONCENTRADO

SOPAS INSTANTANEAS Comodidad.— Gusto exquisito. FUERA DE CONCURSO Exposicion Universal 1878 A. CHAPU 5, r. de la Tacherie, Paris y en todas las tiendas de Pastas y Ultramarinos.

Se hace toda clase de trabajos tipográficos.